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要 闻

本报讯 近年来，安庆坚持项目思
维，开展一系列固体废物污染防治工作，
切实提高危险废物和工业固废源头减量
化、资源化利用和无害化处置水平。

我市严格执行固体废物申报登记
制度，充分掌握固体废物特别是危险
废物的产生及处置情况，逐步实现固
体废物产生、收集、贮存、处置的全过
程监管。截至目前，全市共有 1460余
家产废单位进行了固体废物申报登
记。去年，我市一般工业固废产生量约
280万吨，主要集中在热电、化工、轻工
等行业；危险废物产生量7.89万吨，重点
产废行业主要为生活垃圾焚烧发电、石

油加工、化工、医药等。
同时，我市不断强化源头管控，严

把项目准入关，对新建产生固体废物的
项目，处置措施严格落实环保规范要
求，对不符合要求或固体废物污染防治
措施落实不到位的，坚决不予准入，并
加大清洁生产推广力度，鼓励企业研发
应用有利于减少固体废物产生的生产
工艺及污染治理技术，从生产环节控制
和减少固体废物的产生量。2021年以
来，全市共有26家重点企业开展强制
性清洁生产审核工作。

此外，我市持续推动危险废物和一
般工业固废利用处置能力建设。一般

工业固废利用处置方面，目前我市规模
以上一般工业固体废物利用企业共计
42家，综合利用能力约373.7万吨/年，
此外垃圾焚烧发电设施能够协同处置
无利用价值的一般工业固废，基本能够
满足市内利用处置需求。

危险废物利用处置方面，目前我市
共有危险废物持证利用处置企业7家，
形成约16.5万吨/年的危险废物利用处
置能力，危险废物利用处置能力充足，
铅蓄电池、废矿物油、小微企业危险废
物收集持证企业21家，总收集能力36.6
万吨，有效保障了社会源及小微企业危
险废物规范利用处置。

为将固体废物纳入规范利用处置
的“笼子”，市生态环境局采取日常执法
与专项执法相结合、联动检查和全员执
法相结合，积极会同公安局、检察院、法
院联合开展严厉打击危险废物等领域
环境违法犯罪行为专项行动，规范了企
业固体废物利用处置。

我市将进一步推进固体废物利用
处置项目建设，持续提高固体废物管理
水平，健全固废污染防治工作机制，切
实加大对固体废物的污染防治和综合
利用，促进固体废物进一步减量化、无
害化和资源化处置。
（全媒体记者 白萍 通讯员 贺学周）

实行申报登记 强化源头管控

安庆加强危险废物和工业固废处置利用

本报讯 “洞尽量挖深些，树苗间
隔要达3米以上，这几天太阳大，大家
领苗子回去种下后马上就要浇水，否
则难成活。”4月22日上午，暖风和煦，
在怀宁县腊树镇腊树社区徐畈组，镇
林长办主任查润鸿正带领林业技术人
员向村民分发黄桃树苗，并现场讲解
栽植管理技术。

领到树苗的村民们以家庭为单位，两
三人一组，清理环境、挥锹挖坑、扶苗栽
苗、浇水培土，个个干劲十足、有条不紊。

“我们组是去年建成美丽乡村的，路都是
新修的，正为绿化发愁呢，刚好‘摇钱树’
工程的政策下来了，我们就去村里申请了
300株苗，不光房前屋后要种上，内环路我

们也要美化好，结了桃子能吃能卖钱，这
事好啊！”村民徐松应笑呵呵地说。不一
会儿，在房前屋后、道路两旁，一株株黄桃
树苗挺直了腰杆、沐浴着晨风。

在马庙镇马庙社区洪庄组，村民在
房前屋后及道路两旁栽种桃树、梨树，
大家热情高涨、干劲十足，扶苗对齐、挥
锹填土、提水浇苗，现场一派忙碌景
象。马庙镇结合“摇钱树”工程，积极发
动村民利用宅旁、村旁、路旁、水旁等

“四旁”和自留山、自留地，栽种薄壳山
核桃、油茶、桃树、梨树等高效经济苗
木，通过见缝插绿、应绿尽绿，实现生态
效益、经济效益双提升。“以前村庄杂树
杂草比较多，现在清障、整地、种树，村

庄环境清爽多了，生活也舒适多了！”村
民王小忠一边栽树一边说。

“按我们放线的标记点挖坑，挖坑
要深。”在雷埠村“摇钱树”栽种现场，负
责树苗栽种的党员彭贤甲一边检查树
苗的行距和株距，一边不时提醒村民。
在村民身后，一行行嫩生生、绿油油的
油茶树苗摇曳风中。雷埠乡今年主要
栽种油茶和桃树，现已栽种4000余棵。
同时，小市镇与淮北市杜集区润丰种植
专业合作社签订合作协议，全域栽植黄

桃，现已栽植黄桃1.6万余株；石镜乡邓
桥村与安徽太禾林业开发公司签订合
作协议，在观音湖周边栽植薄壳山核桃
500亩，在林下套种黄茶。

今年以来，怀宁县把“摇钱树”工程
作为建设宜居宜业和美乡村，助力乡村
全面振兴和群众增收致富的重要措施，
该县首批实施“摇钱树”工程的 47 个
村，截至目前共栽植黄桃、油茶、薄壳山
核桃等经果树超10万株，栽植面积近
2000亩。 （通讯员 檀志扬）

着眼“长远利” 聚焦“生态美”

怀宁见缝插绿实施“摇钱树”工程

5月7日吴先生反映：市立医院CT
检查不提供胶片等问题。

市卫健委回复：根据卫生健康信息
化相关工作要求，为实现各级医院互联
互通，避免重复检查，目前市立医院推
荐使用数字影像，患者如果需要传统胶
片，该院仍然给予免费提供。就反映的
CT数值不显示的问题，经了解，陈旧性
肺结核无须测量CT值。

5月 8日怀宁县洪铺镇朱先生咨
询：其本人为低保对象、残疾人，近两年
个人自付医疗费用约 2800 元，可否申
请临时救助？

市民政局回复：经了解，反映人为
肢体二级残疾，独自一人生活，享受农
村低保（重残“单人保”）和残疾人两项
补贴（重度残疾人护理补贴、困难残疾
人生活补贴）。经查询医疗记录，近3
年来个人自付医疗支出合计2030元。
鉴于反映人自付医疗支出不高，且其子
已成年具备一定的赡养能力，基本生活
无重大刚性支出和特殊困难，不符合临

时救助条件。下一步，怀宁县民政局和
洪铺镇民政办将密切关注反映人的家
庭经济收入及医疗支出情况，如基本生
活确有困难，将按照相关政策给予必要
救助帮扶，做到应保尽保。

5月8日程先生咨询：其户籍为潜
山市，退休后居住在桐城市，咨询桐城
市公益性公墓的相关政策。

市民政局回复：经线下与桐城市民
政局联系了解，乡镇公益性公墓因资源
有限，一般仅满足本辖区居民的安葬需
求。近年来，桐城市积极推进惠民殡葬
工作，长期居住在桐城市的居民去世
后，可由逝者亲属提出入葬桐城市公益
性公墓申请，报经桐城市殡葬改革领导
小组办公室审批，批准后可以将逝者骨
灰安葬到桐城市公益性公墓。

5月8日网友反映：迎江寺附近有
条南四巷，不符合道路命名相关规范。

市民政局回复：下线后民政局工作
人员进行了实地查勘。经了解，迎江寺
北侧有一小巷为“湖心南路西四巷”，巷

子西侧为迎江寺围墙，东侧为果品公司
综合楼。经查阅相关资料，该条道路未
经民政部门正式命名。市民政局已要
求迎江区民政局积极会同相关部门，规
范开展道路命名工作。

5月9日居民反映：怀宁高河如家
酒店，没有建设用地规划许可证。

怀宁县政府回复：所反映的“如家
酒店”系“剑锋商务楼”，该栋建筑已于
2016年2月4日由原怀宁县城乡规划局
办理用地规划许可证，该地块原土地性
质为商住用地，土地出让合同约定的95
万元出让金已于2009年12月4日足额缴
纳。2021年11月，如家酒店地块土地用
途调整为商业用地，因调整土地用途需
补缴的19.18万元出让金也已足额缴纳。

5月9日罗女士反映：吴越街的老
邮局门口存在商贩占道经营现象，行
人走路不便。

市城市管理局回复：吴越街老邮
局此处集中的摊群点是人民路步行街
改造后，因没有合适的地点安排，在此
处设置了摊群点，并向市文明办备案，
解决部分摊贩生计问题，在此已存在
多年。下一步，属地城管部门将加强
管理，尽可能多留出人行道通行空

间。路口设置石球拦路，是因为人民路
步行街禁止机动车驶入而设置，后期街
道会根据节庆人流情况，适时调整石墩
数量及间距。

5月9日潜山市余井镇居民反映：
无人机喷洒农药污染环境。

市生态环境局回复：经核查，该村
民组田地承包种植户在病虫草害防治
时自行购买农药，聘请社会化服务组织
进行飞防作业。该种植户未使用禁限
用农药，飞防作业均按操作规程开展作
业，现场作业时有少量气味产生。下一
步，建议农业部门督促该种植户后期作
业时在保证安全的前提下，适当降低飞
行高度，减少对周边居民的影响。

5月9日宜秀区大龙山永安村村民
反映：猪粪堆在河边无人清理。

市生态环境局回复：经查永安社区
自征迁项目实施以来，辖区居民房屋基
本已被征迁拆除，如今原永安学校附近
无任何居民居住，四周只有未被征收且
居民正在耕种的土地，原堆积的猪粪已
清理。目前仅是永安社区村民存放了
少量猪粪且已覆盖，用于临近菜地基肥
使用。宜秀区已要求大龙山镇政府督
促村民尽快搬运使用。

医院CT检查不提供胶片？
市卫健委回复：推荐使用数字影像，若要胶片可免费提供

本报讯 5月8日下午，市委常
委、统战部部长、秘书长徐雄深入
大南门特色文化街区，现场调度大
南门特色文化街区项目建设工作。

徐雄一行走进项目现场，详细
了解大南门特色文化街区项目建
设、进展等情况，并现场协商解决
项目建设中存在的困难和问题。

徐雄指出，大南门特色文化街区
是我市重点文旅建设项目，也是推进
老城区转型、激发发展活力的重点项

目，社会关注度高。要提高认识，全
力以赴支持大南门特色文化街区项
目建设，帮助企业破解发展难题；要
压实工作责任，紧盯时间节点和目标
任务，加快推进剩余工程及基础配套
工程建设，确保项目进度有序推进；
要统筹好发展和安全，精心规划建
设，严格质量管控；要加强协作，合力
攻坚，努力把大南门文化街区项目打
造成城市文化的亮丽名片。

（全媒体记者 卢向波）

徐雄调度大南门特色文化街区项目建设工作时强调

全力以赴支持项目建设
确保项目进度有序推进

本报讯 第五批全国博物馆定
级评估一级博物馆评估结果日前公
示，安庆博物馆成功晋级为国家一
级博物馆。

国家一级博物馆是博物馆领域
的“金字招牌”。根据国家文物局规
定，博物馆评估定级是从博物馆综
合管理与基础设施建设、藏品管理
与科学研究、陈列展览与社会服务
等方面作出的综合评价，从高到低
划分为三个等级，国家一级博物馆
是最高等级。中国博物馆协会于年
初组织开展了第五批全国博物馆定
级评估工作，最终核定 123 家为国
家一级博物馆。

作为皖江流域的一所地市级博
物馆和区域性文化中心，安庆博物
馆成立于1978年，是以地方性历史

文物、革命文物、戏剧文物为主体
的综合性博物馆，承担着文物收
藏、展示、研究、保护等综合职
能，去年该馆累计线上线下接待观
众69万人次。近两年来，该馆先后
争取4392件民间藏品捐赠入藏。目
前已完成智慧博物馆信息化项目建
设，实现观众一部手机畅游博物
馆。三年来，安庆博物馆推出讲
座、社会教育活动300场，线上线下
参与量达500万人次，成为新时代安
庆文化地标和群众的精神家园。

据了解，安庆博物馆将坚持创
造性转化、创新性发展，进一步加
强文物价值的挖掘阐释和传播利
用，增强我市文化软实力，打造安
庆文旅金名片。
（见习记者 刘丹 通讯员 陈恒）

安庆博物馆晋级为国家一级馆

本报讯 “自制的梅干菜，纯
天然原料，味道鲜美、非常下饭。
20 元一斤，抓紧下单。”4 月 27 日，
太湖县小池镇首届传统食品文化
旅游节暨土特产网络带货现场直
播活动中，本地主播正在线上推销
农特产品。

“我是太湖人，老家在山里，平时
经常采摘野生葛根和鱼鳖草，很多城
里人看中这些野生植物的健康纯天
然和营养价值，喜欢购买这些山货。”
来自天华镇的汪春龙说，前两天他听
说小池镇要办助农直播，就特意多准
备了一些货拿到现场。

“我平时有空便会做一些萝卜
干、梅干菜和干豆角，没想到这么快
就卖出去了！”该镇小池村的叶春霞
开心地说。

活动现场，除散户外，还有 11
家食品企业，所有商品经过工作人

员检查，农户、主播、观众三方在
直播间里互动定价。直播从下午2时
开始，3个直播间同时开售，全程持
续10个小时，多数产品刚上线便立
即被拍下。据统计，共有超300位村
民参与本次农货直播，线上直播总
观看超22万人次，成功销售农产品
约16万元。

直播带货在小池镇已有多年，
所售的多为本地的红薯米糖、蒿子
粑、红薯角等土特产。近年来该镇
出现了几位网红，他们积极服务乡
村振兴、助力农特产品出山，2023
年实现销售额近3000万元。

为更好发动网红力量，小池镇
党委、政府牵头，用直播间搭建起
山野田间与全国各地的互通桥梁，
让网民们听到小池声音、品尝到
小池美味。
（通讯员 杨婧 全媒体记者 沈永亮）

“村播”带货乡味浓

安徽省第四生态环境保护督
察组向安庆市转办第二十六批信
访件。

5月9日，安徽省第四生态环
境保护督察组向我市转办生态环
境保护方面信访件3件，其中来电
举报1件、来信举报0件、微信举
报2件。按主要污染类型分：大气
污染1件、噪声污染2件。

截至5月9日，省第四生态环

境保护督察组共向我市转办信访
件275件，已全部交办到位，相关
单位 （部门） 正在办理中。按照
省督察组要求，信访件的办理情
况在7天内反馈到督察组，整改和
处理情况将及时向社会公开。

安徽省生态环境保护督察
安庆市协调联络组
2024年5月9日

信访举报转办情况公示

为深入学习贯彻习近平生态
文明思想，经省委、省政府批
准，安徽省第四生态环境保护督
察组近日进驻安庆市开展生态环
境保护督察。

根据安排，省第四生态环境
保护督察组进驻时间为30天。进
驻期间（2024年4月8日—4月30
日，5月6日—5月 12日） 设立专
门值班电话：0556-5256016，专
门邮政信箱：安徽省安庆市0175

号邮政信箱，专门微信举报平
台：“安庆生态环境”微信公众号

“督察举报”专栏。督察组受理举
报电话时间为每天8:00—18:00。

根据省委、省政府要求和督
察组职责，省第四生态环境保护
督察组主要受理安庆市生态环境
保护方面的来电、来信、微信信
访举报。其他不属于受理范围的
信访举报问题，将按规定交由安
庆市处理。

2024年安徽省生态环境
保护专项督察公告

今年 5 月是《中华人民共和国道路
交通安全法》颁布实施 20 周年。5 月 9
日，迎江区人民路街道联合市交警二大
队在东正社区开展《道路交通安全法》
普法宣讲进社区活动。

现场，民警用通俗易懂的语言向社
区居民讲解了相关条例，并演示安全头
盔的佩戴方法，以进一步增强群众的交
通安全意识。

全媒体记者 路欣
通讯员 杨磊 摄

交通安全进社区
普法宣传零距离


